# ESTRATEGIA













Nº 26 REVISTA DIGITAL DEL GDR SIERRA DE CÁDIZ



## **AYUDAS PARA PYMES**



La Junta Directiva del GDR Sierra de Cádiz aprobó en su reunión celebrada el pasado mes de marzo , la propuesta de resolución de concesión de ayudas para la creación, mejora, ampliación, adaptación, acondicionamiento y modernización de las pymes de la Sierra de Cádiz.

Estas ayudas corresponden a la Línea 3 (OGBPS5), de la convocatoria de 2018, por la cual empresarios de diferentes localidades de la Sierra de Cádiz se verán beneficiados para llevar a cabo proyectos de moderni-zación, ampliación y mejoras que redundarán en beneficio de la población del territorio, por un importe total de 443.155,13 euros, se mantendrán 55 puestos de trabajo, 16 mujeres y 39 hombres, y se crearán 7 nuevos puestos, destinados a 2 mujeres y 5 hombres.

La publicación de la resolución de concesión que corresponde a la Dirección General de Industrias, Innovación y Cadena Agroalimentaria, se realizará a través de la página web de la CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y DESARROLLO SOSTENIBLE así como en la web de Grupo.

Estrategia 2

A su vez, la Junta Directiva ha llegado al acuerdo de crear un Foro permanente del tejido Asociativo (no empresarial) de la Sierra de Cádiz.

Al objeto de favorecer la participación de este colectivo, para el progreso de la comarca y conseguir un desarrollo sostenible en las áreas rurales, es necesario identificar los principales agentes de la sociedad civil implicados en la transformación sostenible, conocer los retos de cada uno de los colectivos, las oportunidades que tienen y hacer visibles las oportunidades que ofrece el medio rural para estos colectivos, fomentar la colaboración entre la sociedad civil y las diferentes instituciones para que ,de esa forma, crear sinergias para dar soluciones innovadoras favoreciendo la colaboración entre todas las partes implicadas.

Además, en la misma sesión se ha aprobado la previsión de ingresos y gastos de 2021, el Plan de Actividades de la presente anualidad 2021 cuyo objetivo principal es la implementación de la Estrategia de Desarrollo Local de la Sierra de Cádiz y la Memoria de Actividades del ejercicio 2020.

El presidente del GDR Sierra de Cádiz, Alfonso Carlos Moscoso, mostrado su satisfacción subrayando que "la concesión de subvenciones la Pymes de la Sierra de Cádiz redundarán en el beneficio del desarrollo de las propias empresas, la creación y mantenimiento empleo y el desarrollo socioeconómico del



territorio" destacando además "la labor que se lleva a cabo desde el Grupo de Desarrollo Rural para impulsar proyectos que crean empleo, riqueza y mejoran la calidad de vida de los habitantes del medio rural, fomentando la igualdad entre mujeres y hombres y llevando a cabo acciones como el Foro, para dar oportunidad de cooperación en busca de un desarrollo sostenible de la Sierra de Cádiz".

# **ECONOMÍA CIRCULAR**



Bajo el título de "Aplicación de la economía circular en las actividades productivas de las zonas rurales", se desarrolló el pasado 27 de abril una interesante mesa de trabajo online organizada por los GDR de la Sierra de Cádiz; el de Campiña de Jerez y Costa Noroeste y de la Janda y Los Alcornocales, contando igualmente con la colaboración de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía, la Unión Europea a través de FEADER y la iniciativa LEADER.

Esta mesa se enmarcó dentro del proyecto de cooperación de la submedida 19.3. El objetivo general del proyecto es fomentar la transición hacia un nuevo modelo de economía circular mediante actuaciones que contemplen los objetivos de Desarrollo

Sostenible (2030), en entidades y empresas (públicas y/o privadas) de las Zonas Rurales Leader participantes y la diversidad de sectores productivos de dichas zonas.

La Economía Circular (EC) está reorientando muchos de los sistemas productivos tradicionalmente lineales – producir, usar y desechar- hacia modelos que permiten alargar la vida útil de los productos, reusarlos, recuperarlos y/o repararlos, y en últimas, reciclarlos para



convertirlos en otros materiales útiles para el mismo proceso productivo o para trasladarlo a otras industrias.

Además de ser soluciones ecoeficientes, buscan la eco-efectividad reduciendo la dependencia permanente de nuevos flujos de materiales. Por lo tanto, es también una estrategia de eficiencia en la cadena de suministros y de reducción de costos de abastecimiento y disposición final.

# CALZADA ROMANA BENAOCAZ - UBRIQUE

Este sendero conjuga naturaleza y cultura. Un único patrimonio, natural y cultural, que nos permite conocer parte del parque desde Benaocaz a Ubrique, y la historia de su poblamiento.



Camino de piedra que discurre desde Benaocaz a Ubrique por el que viajaron hombres e ideas, ejércitos, mercancías e ingenios y que unía la sierra con las costas gaditanas y malagueñas.



Desde el Salto de la Mora, la ciudad romana de Ocuri se asoma al sendero. Rodeado por una formidable muralla y con importantes obras de infraestructuras como depósitos de agua y conducciones, restos de baños públicos (termas), de casas, del foro y del columbario.

La calzada romana era el

modelo de camino utilizado por Roma para la vertebración de su Imperio, sentando así las bases de las redes actuales de comunicaciones. Durante la época nazarí, la antigua calzada unía los núcleos de población de Ubrique Alto, la desaparecida Archite y Benaocaz.

La ruta forma parte del sendero de gran recorrido GR-7 que comienza en Tarifa y atraviesa toda España, llegando hasta Los Pirineos. Se trata de un camino de piedras dónde hay que tener cuidado dónde se pisa para no doblarse un tobillo.

<u>Localización</u>: Parque Natural Sierra de Grazalema

Acceso: Desde Benaocaz o desde Ubrique

<u>Distancia</u>: 6 km (ida y vuelta)

Altura máxima: 732 m. Mínima: 350 m.

Anchura media: 2,5 metros Tiempo estimado: 2.30 horas

5

## NOTICIAS DE LA COMARCA



El presidente del GDR Sierra de Cádiz, Alfonso C. Moscoso Gonzalez, participó en la mesa de trabajo: "Identificación de iniciativas de colaboración y trabajo en red en el ámbito rural andaluz para la realización de un estudio exploratorio de necesidades", organizado por ARA (Asociación Rural de Andalucía).

Inversiones, dinamización de los territorios y la reconstrucción económica y social de nuestros municipios, asuntos que se trataron en este foro.

La Residencia para la tercera edad de Villaluenga del Rosario va tomando cuerpo poco a poco en una de sus fases. Tendrá una capacidad para 50 personas mayores y creará 30 puestos de trabajo.

Contará con restaurante, comedor, cocina, sala de estar y de visitas, lavandería, atención especializada...





La Ruta de los Pueblos Blancos, ha sido elegida como la mejor de Andalucía por los seguidores de Instagram de la reconocida guía de viajes Lonely Planet. En esta votación se podía elegir entre 16 rutas para realizar por libre y en coche.





Aguas de la Sierra de Cádiz, en colaboración con Aeopas, celebra hoy lunes 22 de marzo el Día Mundial del Agua con el lema: El valor del agua.  $\Diamond \Diamond$ 

Con motivo de este día, la operadora llevará a cabo una serie de talleres virtuales en los centros escolares de la comarca, en los que se abordarán los valores del agua de grifo y la necesidad de conocer y conservar correctamente el ciclo integral del agua.

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, visitó Prado del Rey para conocer los avances del proyecto de Economía Circular para la Sierra de Cádiz, que tiene como objetivo establecer un nuevo modelo de reciclaje de la basura que contribuya a la sostenibilidad.

"Queremos convertir a Andalucía en referente contra el cambio climático", expresó Moreno, durante su encuentro en la Sierra.



Estrategia 6